



von

**Dr. Christian  
Eglseer**

## **Der Schmerz und seine Therapie**

Schmerz ist keine Krankheit sondern Ausdruck verschiedenster Erkrankungen! So wie zum Beispiel Fieber. Ursache ist meist eine entzündliche Erkrankung im menschlichen Körper. Natürlich gibt es auch andere Ursachen, wie den Phantomschmerz, die Migräne oder den Tumorschmerz, wobei es sich bei diesem genaugenommen auch um eine Folge entzündlicher Veränderungen handelt.

Da der Schmerz immer nur ein Symptom einer Erkrankung ist, muss man die Erkrankung diagnostizieren und die Grunderkrankung behandeln und der Schmerz verschwindet dann von selbst.

Beispielhaft erwähnen möchte ich, dass bei einer Angina die Antibiotikagabe im Vordergrund steht; natürlich kann man lokal anästhesierende Gurgellösungen oder Lutschtabletten zusätzlich verwenden.

Oft kann man die Schmerzursache nicht direkt behandeln. Zum Beispiel beim altersbedingten Arthroseschmerz, dem Schmerz durch Gelenksabnützung. Dann muss man zu Medikamenten greifen.

Da die klassischen Schmerzmedikamente vom Magen schlecht vertragen werden, empfiehlt man die zusätzliche Gabe eines Säureblockers und die Kombination mit einem Opioid, einem Medikament, das synthetisch hergestellt dem körpereigenen Morphin ähnelt, jedoch kaum süchtig macht.

Wenn Schmerzen aus heiterem Himmel heraus auftreten sollte man einen Arzt aufsuchen.



**Dr. Christian Eglseer**

**Facharzt für Innere Medizin**

Amstetten, Wagmeisterstraße 46

Tel. 07472/67264

Hotline: Tel. 0664/3404505

[www.dr-eglseer.at](http://www.dr-eglseer.at)

Anzeige